

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	18 policías heridos en embajada	<b>La Embajada de Israel en México</b> , hizo un reconocimiento, luego de las <b>protestas violentas</b> que encabezaron activistas en favor de Palestina el martes pasado y <b>que dejaron un saldo de 18 policías lesionados</b> .
La Razón	<a href="#">Pulso Político</a> Francisco Cárdenas Cruz	De esto y aquello	Los <b>hechos violentos</b> en los que derivó la protesta de activistas en favor de <b>Palestina frente a la embajada de Israel</b> el martes pasado y que dejaron un <b>saldo de 18 policías lesionados</b> , provocó que la embajada de ese país expresara su preocupación no solo por el nivel de violencia sino por el uso de expresiones antisemitas y llamados a la aniquilación de esa nación.
La Jornada	<a href="#">México SA</a> Carlos Fernández Vega	Las rebanadas del pastel	Si de cuinos se trata, ahí está el cártel inmobiliario: "el complejo residencial City Towers es habitado por 32 panistas de la alcaldía Benito Juárez". Y de pilón, <b>Santiago Taboada y César Deras Barrientos, alias jefe Goliat, son denunciados penalmente por ordenar a policías del programa Blindar BJ contaminar el pozo Alfonso XIII</b> , lo que ha derivado en que varios domicilios reciban agua con olor y presencia de combustible.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Comicios en paz	<b>El gabinete de Seguridad</b> , encabezado por Rosa Icela Rodríguez, e integrantes de la misión de observadores electorales de la OEA, liderados por Heraldo Muñoz, <b>hablaron sobre la necesidad de garantizar que los comicios se desarrollen en paz</b> .
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Comicios en paz	Y quienes fueron recibidos por el gabinete de seguridad del Gobierno federal fueron integrantes de la misión de observación de la Organización de Estados Americanos, encabezada por Heraldo Muñoz.
Milenio	<a href="#">Política Zoom</a> Ricardo Raphael	Asesinato de candidato	<b>Fue jodidamente infame el asesinato</b> ayer del candidato a presidente municipal de Coyoaca de Benítez, <b>José Alfredo Cabrera Barrientos</b> .
El Universal	<a href="#">Bajo reserva</a>	Asesinato de candidato	Las campañas electorales llegaron a su cierre de la misma manera que comenzaron en septiembre pasado, marcadas por la violencia. <b>El brutal video del momento en que es asesinado en un mitin el candidato aliancista a la alcaldía de Coyoaca de Benítez, Guerrero, José Alfredo Cabrera</b> es el recordatorio de que el proceso electoral ha estado caracterizado por los ataques, asesinatos, desapariciones y amenazas.



## Síntesis de medios

30 de mayo 2024

Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Campañas violentas	Hasta el último día de las campañas electorales, no dejaron de registrarse hechos lamentables de violencia en contra de candidatos, funcionarios partidistas o actores políticos, en lo que ya <b>puede considerarse el proceso electoral más violento de la historia a pesar de que no falten aquellos que lo minimicen.</b>
Excélsior	Razones Jorge Fernández	Campañas violentas	Según Integralia hubo 749 ataques políticos dirigidos a personajes de todos los partidos <b>Hubo 233 amenazas, 231 asesinatos</b> , 159 ataques con armas de fuego, 21 desapariciones, 18 secuestros 87 ataques de otras características. promedio, hubo 2.8 ataques cada día de campaña.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Gira de trabajo	Nos confirman en corto que el director general de Petróleos Mexicanos, <b>Octavio Romero Oropeza</b> , en gira de trabajo por el país, <b>está realizando una serie de encuentros con sus principales proveedores.</b>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Elecciones	El PVEM cuestionó ayer al Consejo General del <b>INE si será válido que los ciudadanos, políticos e influencers puedan publicar en redes sociales su voto</b> , como anda promoviendo Santiago Taboada, candidato de la oposición a la Ciudad de México.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Suspenden las mañaneras por veda	La titular del INE, <b>Guadalupe Taddei</b> , <b>saludó la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de suspender a partir de este jueves sus conferencias mañaneras</b> para cumplir con la veda electoral, por lo que ocupará sus días en reuniones de gabinete, principalmente de salud y de seguridad, y el sábado viajará a las Islas Marías para conmemorar el Día de la Marina.
Milenio	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	Suspenden las mañaneras por veda	Ayer el presidente López Obrador, quizá por ser la última mañanera antes de las elecciones del domingo, hoy y mañana no habrá por la veda; quizá por ser la última de mayo, cuando regrese el lunes será junio y le faltarán tres meses y 27 días de gobierno.
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	IA y elecciones	<b>La Inteligencia Artificial</b> ha sido aplicada en diversos temas en los últimos años. La organización Buró Parlamentario Deemby <b>utilizaron esta herramienta para analizar a los candidatos de las próximas elecciones.</b>
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Preferido para Hacienda	<b>Rogelio Ramírez de la O es objeto de las dos candidatas</b> reales a la Presidencia de la República así lo han declarado públicamente. Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez le ofrecerían continuar, según han coqueteado, <b>en Hacienda por su buen manejo de las finanzas nacionales.</b>
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckerman	A votar	Sólo en la expresión civilizada del <b>voto en una democracia liberal se dirimirá la coyuntura crítica que está viviendo México.</b>



Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	A votar	¡Shhh! ¿Escuchan eso? <b>Es el bendito silencio</b> que impone la <b>veda electoral</b> tras el escándalo de las campañas electorales. En teoría, tiene usted estos días para <b>meditar y razonar el voto</b> que ejercerá el domingo próximo.
Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	A votar	Terminaron 90 días de campañas oficiales y muchos meses más de precampañas. Por fin <b>se abre una tregua en el bombardeo publicitario</b> , la contaminación visual y la demagogia que las caracteriza. A votar.
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Herencia del Gobierno	Dos investigaciones periodísticas de los últimos días exhiben una realidad que <b>heredará el próximo gobierno federal: la corrupción en este sexenio estuvo lejos de ser excepcional</b> , de recibir un castigo ejemplar o incluso de verse obligada a "innovar". Es la de siempre.
Milenio	<a href="#">Pensándolo bien</a> Jorge Zepeda	Elecciones	Hay razones para esperar que, <b>pese a todo el rencor acumulado, el resultado del domingo será asumido por los participantes</b> en los términos en los que resuelva el marco jurídico, ya que hasta ahora hemos afrontado esas instancias <b>con responsabilidad</b> .
24 Horas	<a href="#">Hechos y Susurros</a> Dolores Colín	Elecciones	A tres días para que los mexicanos acudamos a las urnas a ejercer nuestro derecho <b>a votar</b> y decidir quienes ocuparán los cargos de elección popular, desde la Presidencia de la República, las cámaras de Senadores, de Diputados federal y locales, así como alcaldías entre otros, <b>la ruta marcada por la Ley electoral, define un periodo de reflexión</b> .
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	PAN y fraudes	La <b>historia electoral</b> contemporánea del <b>Partido Acción Nacional</b> está marcada por dos momentos: <b>fraude</b> contra Francisco Barrio en la elección de 1986 fraude que fue clave para muchas cosas sobre nuestro sistema electoral y democracia, más allá del PAN y 3 años después el triunfo de Ernesto Ruffo en Baja California, haciéndolo el primer gobernador de oposición en nuestra historia.
Milenio	<a href="#">Día a día</a> Héctor Aguilar	Pliero de mortaja	<b>Pliero de mortaja</b> es la expresión que se daba a la carta secreta donde de España escribía <b>quién debía suceder a los virreyes</b> de ultramar que nombraba, <b>en caso de muerte inesperada en el cargo</b> .
El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva Palacio	Sucesión en la Secretaría de la Defensa	<b>La sucesión para la titularidad de la Secretaría de la Defensa se ha complicado</b> . Bueno, al menos para el general secretario, Luis Crescencio Sandoval, que apenas hace poco más de un mes parecía haber resuelto el dilema sexenal revelado en una columna publicada en este espacio el 20 de mayo, donde se mencionó que <b>le propuso al presidente Andrés Manuel López Obrador al subsecretario Gabriel García Rincón para sucederlo</b> .
El Heraldo de México	<a href="#">Un montón de Plata</a> Carlos Mota	AMLO se radicalizará	<b>A partir del lunes López Obrador se radicalizará</b> , lo cual será muy notorio, y que el apogeo de esta radicalización ocurrirá entre el 1 y el 30 de septiembre. No debería extrañarnos, subrayó, que el Presidente <b>cometa un acto severo que dañe la estructura del sistema empresarial mexicano en su informe del de septiembre</b> .
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	PISA	Pese a que el presidente López Obrador descalificó en diciembre la prueba <b>PISA por suponerla "neoliberal"</b> , el 7 de mayo pareció rectificar al <b>prometer que México participaría en la de 2024</b> .



El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	Cierre de campaña de Sheinbaum	Al tiempo que <b>Claudia Sheinbaum</b> daba su discurso en el Zócalo y <b>ofrecía "profundizar los logros alcanzados"</b> por el presidente López Obrador en materia de seguridad, <b>en otro cierre de campaña era asesinado el candidato de la oposición a la alcaldía de Coyuca de Benítez</b> , en la Costa Grande de Guerrero.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Cierre de campaña de Sheinbaum	La doctora <b>Sheinbaum</b> aprovechó su discurso de <b>cierre de campaña para bosquejar su programa de gobierno</b> y citó a los presentes a que regresen al Zócalo el domingo dos de junio en la noche para celebrar su victoria en la elección presidencial.
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Elecciones	<b>Referéndum. O Plebiscito. La cita en las urnas fue definida por la oposición:</b> el futuro del país debe ser la continuidad de la Cuarta Transformación o un cambio de régimen. Sin aparecer en la boleta, AMLO se mantuvo permanentemente en la discusión pública. Sus iniciativas de reformas legales enrutan la agenda electoral.
Excélsior	<a href="#">Frentes políticos</a>	Muerte de mono saraguato	<b>La muerte masiva de monos saraguato</b> , que comenzó el 5 de mayo en Tabasco Chiapas, <b>se ha extendido a Veracruz Campeche</b> . La Semarnat, a cargo de Luisa María Albores, confirmó al menos 20 monos muertos en la zona del Área de Protección de Flora y Fauna Laguna de Términos, en Campeche, atribuyéndolo a golpes de calor.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Cierres de campaña	En el último día de campañas antes de la veda electoral, <b>los tres candidatos a la Presidencia de México realizaron sus cierres con mensajes y estrategias distintas</b> , reflejo de sus posiciones en las encuestas sus apuestas para captar votos de último minuto.
El Universal	<a href="#">En la mira</a> Luis Cárdenas	Elecciones	Me gusta pensar que <b>el próximo lunes el país despertará con ánimos renovados. Que sin importar los resultados habrá un denominador común para seguir adelante:</b> una altura de miras para aceptar triunfos y derrotas. Las pasiones polarizantes comenzarán su hibernación que la esperanza podrá sentirse en el aire.
Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	La última palabra	Quienes amamos a México no desesperemos. <b>Votemos en pro de la libertad y la democracia.</b>
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán	Gobierno sin diálogo	Una característica de la <b>polarización que se ha dado en el periodo presidencial que está por terminar es la falta absoluta de diálogo entre el gobierno la oposición</b> . El presidente Andrés Manuel López Obrador nunca se ha sentado con los dirigentes de los partidos distintos al suyo.
Excélsior	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Case el mito de las encuestas	Luego de que ayer especialistas alertaran sobre la <b>poca confiabilidad de las encuestas</b> , debido a la dificultad para hacer trabajo de campo, se abre la Caja de Pandora acerca de la veracidad de los números que presumen los candidatos de los partidos.
La Razón	<a href="#">Bajo Sospecha</a> Bibiana Belsasso	Abusos contra menores	Son historias de <b>abuso de poder contra menores de edad</b> ; hechos en los que se mezclan el poder del <b>patriarcado con el dinero y el maltrato contra seres indefensos</b> dentro de las propias familias, protegidos muchas veces por secretos que se guardan durante años y de los que nadie se atreve a hablar.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván	Cierre de campaña	Con la seguridad que infunden los resultados a su favor de <b>más de 10 encuestas</b> , al cerrar su campaña en un Zócalo abarrotado de seguidores,



			<b>Claudia Sheinbaum se dio el lujo de convocar a todos a celebrar su triunfo ahí mismo el próximo domingo</b>
El Universal	<a href="#">Historias de reportero</a> Carlos Loret	Pacto por México	Cuando <b>Enrique Peña Nieto</b> llegó la Presidencia estaba armando el <b>Pacto por México</b> , la aprobación con el consenso de todos los partidos de un alud reformas estructurales, encontró que la <b>Reforma Educativa era el denominador común por donde podían arrancar.</b>
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	Triunfo apunta a Sheinbaum	En la pelea principal, la presidencial, las perspectivas específicas del depósito y el <b>conteo de votos apuntan con claridad y persistencia al triunfo de Claudia Sheinbaum.</b>
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Elecciones	Los políticos son más hábiles que los estadistas para ganar elecciones, <b>y lo hacen repartiendo dinero que no es suyo.</b>
La Jornada	<a href="#">Editorial</a>	Cae el índice de pobreza	El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó su satisfacción por la <b>caída en el índice de pobreza laboral.</b> Este se ubica en 35.8 por ciento, el nivel más bajo desde que en 2009 comenzó el registro del número de hogares con ingresos laborales suficientes para costear la canasta básica.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

SSC @policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

SSC @ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.